

Hommage à Henry de Lastic Saint-Jal.

Par Pierre PRIEUR



Bien sûr nous savions que sa santé déclinait, mais sa volonté et sa robustesse lui ont longtemps permis de lutter contre la maladie.

Lundi 11 avril nous apprîmes la triste nouvelle : après avoir subi de nouveaux et importants soins Henry de Lastic nous avait définitivement quittés.

Conservateur du Musée de Saint-Antonin depuis presque deux décennies, Henry de Lastic occupait une fonction incontournable quant à la mise en valeur de notre cité. De manière originale et vivante, il savait capter l'attention de son auditoire et l'amuser dans cet « entassement disparate », n'hésitant pas à trouver une anecdote. Les visiteurs appréciaient son humour et son savoir faisait le reste.

Notre association avait en lui un supporter efficace et convaincant. Les longueurs de temps prises par les affaires municipales parfois l'importunaient, d'où ses remarques pertinentes et justifiées. Il aurait été satisfait d'apprendre que notre persévérance à vouloir la remise en état du Musée et de ses collections, ait trouvé un commencement de réponse avec l'important comité du 29 mars dernier.

Je croisais Henry de Lastic lors de promenades matinales, mais ne fis réellement sa connaissance que lors de mon entrée à l'association. Au fil des jours j'ai pu apprécier sa vivacité et son ardeur à défendre nos droits, sa facilité à synthétiser tout problème et son inlassable bénévolat (toujours disponible pour les visites, en toute saison, à toute heure, parfois même en nocturne). Je garderai en mémoire le souvenir de certaines de ses réparties et joutes oratoires provoquées par des interlocutrices qui le taquinaient en l'appelant « Monsieur le Comte ».

Monsieur de Lastic vous resterez longtemps très présent dans notre mémoire. Au nom de tous les membres de notre association et en toute amitié, je vous exprime nos sincères remerciements pour votre aide généreuse et bénévole.

Que Madame Anne de Lastic Saint-Jal et les siens trouvent ici l'expression de notre respectueuse et fidèle sympathie.